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El Sol de México/ Alberto Aguilar 
Columna 
25/04/2023 
Finanzas 
Alberto Aguilar 
Pág:16 
Ciudad de México 

  

CMIC prepara propuestas a candidatos para acelerar el paso. La cámara de la 
construcción (CMIC) que preside Francisco Javier Solares prepara una serie de 
propuestas, que en su momento entregará a los candidatos por la Presidencia, 
para que se pueda mejorar el desempeño de ese nodal rubro que en el sexenio 
no ha logrado avanzar. Es más, sus niveles de facturación todavía en este 2023 
estarán por debajo del 2019, máxime que la inversión no ha crecido. 
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 AMAGAN CON 'INTERVENIR' SI CALICA CIERRA MUELLE 

  

Reforma/ Natalia Vitela / Claudia Guerrero 
Nota Informativa 
25/04/2023 
Nacional 
Natalia Vitela / Claudia Guerrero 
Pág:4 
Ciudad de México 

  

Adán Augusto López Hernández, Secretario de Gobernación, advirtió ayer que si 
la empresa estadounidense Calica cierra el muelle en el que opera en Playa del 
Carmen, Quintana Roo, la Federación podría intervenir, como una medida de 
"seguridad nacional". Al ser cuestionado en la conferencia mañanera sobre el 
riesgo de que la compañía impida el paso de mercancía y productos hacia la isla 
de Cozumel, el tabasqueño consideró que el muelle es "estratégico". Sobre el 
litigio que sostuvieron Calica y la empresa mexicana Cemex, el titular de Segob 
recordó que ambas compañías alcanzaron un acuerdo, por lo que la cementera 
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opera con normalidad en el muelle. "Entiendo que ya hay un acuerdo a ese 
diferendo y se han reanudado las operaciones", señaló. 
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 CONFIANZA EN QUE DEMANDA DE CALICA SE RESUELVA EN FAVOR DEL 
ESTADO MEXICANO 

  

La Jornada/ Emir Olivares / Alonso Urrutia 
Nota Informativa 
25/04/2023 
Política 
Emir Olivares / Alonso Urrutia 
Pág:3 
Ciudad de México 

  

El gobierno federal confía que en el juicio internacional promovido en su contra 
por el gigante estadunidense Vulcan Material Company por la suspensión de 
trabajos de la minera Calizas Industriales del Carmen (Calica) en Playa del 
Carmen, Quintana Roo, se dé una resolución favorable al Estado mexicano. Así 
lo informó ayer el titular de la Secretaría de Gobernación (SG), Adán Augusto 
López Hernández, al encabezar la conferencia mañanera en Palacio Nacional en 
ausencia del presidente Andrés Manuel López Obrador, quien está aislado por 
contagio de covid-19. "Nosotros estamos atendiendo puntualmente, como 
corresponde al gobierno federal, la demanda que existe en tribunales 
internacionales y creo que nos asiste la razón y que estos terminarán dando la 
razón al pueblo de México", afirmó. 

  

Ir al Índice 

  

 
 REPORTES TRIMESTRALES / VENTA DE TERRENO LE DA LIQUIDEZ A 
CADU 

  

Milenio Diario/ Sin autor 
Nota Informativa 
25/04/2023 
Negocios 
Sin autor 
Pág:17 
Ciudad de México 

  

La inmobiliaria Cadu reportó que entre enero a marzo de 2023 obtuvo ingresos 
por mil 144 millones de pesos, 78.8 por ciento mayor al mismo periodo de 2022; 
estopor una mayor venta de vivienda media y media residencial, y por la 
escrituración de un terreno por 114 millones de pesos, lo cual ayudó a la empresa 
a obtener liquidez. 
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 EL AUGE DE MEGADESARROLLOS EN BJ Y CUAUHTÉMOC NO SÓLO 
DESPLAZÓ A FAMILIAS, TAMBIÉN ENCARECIÓ SERVICIOS 

  

La Jornada/ Laura Gómez Flores 
Nota Informativa 
25/04/2023 
Capital 
Laura Gómez Flores 
Pág:PP-27 
Ciudad de México 

  

La construcción de grandes desarrollos inmobiliarios en las alcaldías Benito 
Juárez y Cuauhtémoc ha derivado en un desplazamiento forzado de muchas 
familias, quienes han tenido que vender sus propiedades ante el incremento de 
impuestos y servicios, y cambiado su residencia a la periferia o a otros estados 
de la República, denunciaron vecinos. En los años recientes, la fisonomía de 
zonas como los pueblos de Xoco y Santa Cruz Atoyac, y colonias como General 
Anaya y Juárez, ha cambiado con la construcción de "enormes" torres y ha llevado 
también a arrendatarios a buscar una vivienda en otras zonas con menor 
plusvalía. René Rivas, integrante del Movimiento de Unidad y Encuentro Vecinal 
(Mueve), señaló que la construcción de la Torre Mítikah por la empresa Fibra Uno 
provocó un aumento exorbitante en impuestos y servicios que llevó a mucha gente 
a vender su casa. Habitantes de la colonia General Anaya y del pueblo de Santa 
Cruz Atoyac denunciaron que una problemática similar están enfrentando ante la 
construcción de al menos seis desarrollos en los dos años recientes, lo cual "ha 
encarecido la zona". 
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 EN UN AÑO, EL INVEA DETECTÓ 211 INMUEBLES IRREGULARES 

  

La Jornada/ Sandra Hernández García 
Nota Informativa 
25/04/2023 
Capital 
Sandra Hernández García 
Pág:27 
Ciudad de México 

  

En el año reciente, el Instituto de Verificación Administrativa (Invea) detectó 211 
expedientes en materia de desarrollo urbano, a los que se impuso, entre otras 
sanciones, la demolición de pisos excedentes. De acuerdo con información 
obtenida vía transparencia, se trata de inmuebles donde fueron construidos 
niveles que violan los usos de suelo fijados en los programas de desarrollo urbano 
de cada alcaldía. Las demarcaciones donde más se ordenaron demoliciones son 
Coyoacán, con 35; Cuauhtémoc, 29 y Benito Juárez, 20; destaca esta última 
debido a que sus funcionarios se han visto involucrados en casos de corrupción 
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con bienes raíces. Pese a las investigaciones penales en curso, dichas alcaldías 
también destacan por encabezar el número de denuncias por construcciones 
irregulares en lo que va del año, entre ellas sobresalen los trabajos de 
construcción que violan la normativa vigente en la calle Pedro Santacilia número 
288, colonia Del Valle, de acuerdo con información de la Procuraduría Ambiental 
y del Ordenamiento Territorial (PAOT). 
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 VAN CONTRA CUATRO MÁS DEL CÁRTEL INMOBILIARIO 

  

Milenio Diario/ Gaspar Vela / Alma P. Wong 
Nota Informativa 
25/04/2023 
Política 
Gaspar Vela / Alma P. Wong 
Pág:10 
Ciudad de México 

  

La Fiscalía General de Justicia de Ciudad de México busca a cuatro personas 
más —entre ellas tres ex servidores públicos de la alcaldía Benito Juárez—, a 
quienes señala de estar relacionadas con la red de corrupción en el sector de 
bienes raíces en la demarcación. Autoridades ministeriales dieron a conocer que 
se trata de Víctor Manuel Mendoza Acevedo, ex director general de Planeación, 
Desarrollo y Participación de la alcaldía, así como Emilio Sordo Zaba y, exdirector 
de Desarrollo Urbano en la demarcación. La Policía de Investigación de Ciudad 
de México también realiza trabajos de búsqueda y localización de César "N", ex 
funcionario que estuvo adscrito a la Dirección General de Planeación, Desarrollo 
y Participación, así como Elvia "N", quien —sin ser servidora pública— fungía 
como enlace y gestora de César "N". 
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 INVI ALERTA FRAUDES INMOBILIARIOS 2.0 CON FUNCIONARIOS 
APÓCRIFOS 

  

Publimetro/ José Luis Ramos Colín 
Nota Informativa 
25/04/2023 
Primera 
José Luis Ramos Colín 
Pág:PP-2 
Ciudad de México 

  

El director general del Instituto de Vivienda de la Ciudad de México (INVI), 
Anselmo Peña Collazo, llamó a evitar fraudes en presuntas facilidades para 
créditos de vivienda por parte de personas que hacen pasar por funcionarios con 
credenciales apócrifas, luego de que Publimetro destapó un caso reciente que se 
suma a los 10 que están relacionados con el INVI, de los más de 180 casos 
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similares de estafas en tratos inmobiliarios perpetradas durante el último trienio 
en la capital. El INVI fue creado en 1998 para contribuir a la realización del 
derecho humano a la vivienda, y está dirigido principalmente a la población de 
bajos recursos económicos (vulnerable y en situación de riesgo). Sin embargo, 
históricamente el nombre de Instituto ha sido usado para estafar a personas que 
quieren adquirir una vivienda. 
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 IMPULSA NEARSHORING A INMUEBLES INDUSTRIALES 

  

Reforma/ Arely Sánchez 
Nota Informativa 
25/04/2023 
Negocios 
Arely Sánchez 
Pág:2 
Ciudad de México 

  

El nearshoring está generando que el mercado de bienes raíces en México tenga 
una recuperación acelerada, especialmente en el sector industrial, afirmó Spencer 
Levy, global chief client officer and senior economic advisor en CBRE. Los 
inmuebles industriales, sobre todo los ubicados en la franja fronteriza del norte del 
País, son actualmente los que lideran la demanda y atraen a los inversionistas. 
"La parte que se lleva el liderato es la industria, desde antes de la tendencia del 
nearshoring", afirmó en entrevista. Destacó que, a nivel de inversiones, los 
inmuebles industriales tienen ventajas sobre otros activos, ya que muchas de las 
transacciones se hacen en dólares y permiten obtener un mayor rendimiento. 
Para Levy, en México hay 13 regiones industriales que son sumamente atractivas 
para las empresas a los inversionistas. 
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 CDMX LANZA SUBASTA DE 98 VIVIENDAS RECONSTRUIDAS 

  

El Universal/ Salvador Corona / Jorge Medellín 
Nota Informativa 
25/04/2023 
Metrópoli 
Salvador Corona / Jorge Medellín 
Pág:10 
Ciudad de México 

  

Como parte del proceso de reconstrucción de viviendas tras el sismo de 2017, 
Servicios Metropolitanos (Servimet) lanzó una nueva subasta de 98 
departamentos, algunos con tenaza y cajón de estacionamiento, distribuidos en 
13 inmuebles, con un precio de salida individual que va de 2 a 7 millones de pesos. 
En mayo de 2022 se realizó la primera subasta, donde para ofertar los 
departamentos se organizaron paquetes para que fueran de interés de 
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empresarios inmobiliarios. Sin embargo, en esta nueva subasta el mecanismo 
está abierto a ofertas individuales y así se podrá presentar una propuesta por la 
vivienda por la que se tenga interés. De acuerdo con la convocatoria publicada 
ayer en la Gaceta Oficial, del 24 al 30 de abril Servimet recibirá ofertas para la 
subasta de 98 departamentos, así como 14 oficinas, 11 locales comerciales, 35 
lugares para estacionamiento y cinco bodegas. En ese sentido, el día 3 de mayo 
de 2023 se notificará a las personas ganadoras que hayan presentado la oferta 
más alta que podrán comprar el departamento por el que ofertaron, y personal de 
Servimet asesorará el proceso de compraventa. 

Ir al Índice 
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 CANCELACIÓN DEL NAIM HUNDE FINANZAS DEL AICM 

  

El Financiero/ Aldo Munguía 
Nota Informativa 
25/04/2023 
Empresas 
Aldo Munguía 
Pág:20 
Ciudad de México 

  

La cancelación del NAIM, que se construía en Texcoco, pero cuyas obras fueron 
suspendidas por AMLO, ha colocado al AICM en una posición financiera endeble 
que genera una duda significativa sobre la capacidad de éste para mantenerse 
como negocio, revela el dictamen de una auditoría externa. El análisis de los 
estados financieros al 31 de diciembre del 2022, realizado por BDO Castillo 
Miranda y Compañía, y que fue presentado a la Secretaría de la Función Pública 
y al Consejo de Administración del AICM, indica que la carga financiera asignada 
al principal aeropuerto del país podría poner en riesgo su viabilidad como 
paraestatal. 
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 NUEVO SERVICIO DE TREN INTERMODAL DE CARGA 

  

Excélsior/ José Guadarrama 
Nota Informativa 
25/04/2023 
Dinero 
José Guadarrama 
Pág:1 
Ciudad de México 

  

Las empresas ferroviarias Grupo México Transportes (GMXT), Unión Pacific 
Railroad (UP) y Canadian National (CN) anunciaron el lanzamiento del servicio de 
tren intermodal de carga más rápido y confiable entre Canadá, Estados Unidos y 
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México. Se trata del nuevo Servicio Intermodal Transformacional, al que han 
nombrado Falcon Premium, que no sólo permite maximizar los pesos de 
embargue entre México/Canadá para una mayor eficiencia para los clientes, sino 
que, además, contribuirá a reducir las emisiones de gases de efecto invernadero 
mediante la reducción de millas ferroviarias y la importante conversión de camión 
a tren, por lo que aseguran que será el mejor en su clase entre México, Estados 
Unidos y Canadá con una conexión ferroviaria sin costuras en Chicago, Illinois. 
Detallaron que conectará directamente todos los puntos de origen de CN dentro 
de Canadá y Detroit, Michigan a las terminales GMXT en México: en Monterrey, 
Nuevo León y Silao, Guanajuato. 
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 AVANCE DE 33% EN TRAMO ELEVADO DE LA LÍNEA 12 

  

Basta/ Sin autor 
Nota Informativa 
25/04/2023 
Primera 
Sin autor 
Pág:10 
Indeterminado 

  

La Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) de la CDMX, informó que la 
rehabilitación del tramo elevado de la Línea 12 del Metro, que se desplomó el 
pasado 3 de mayo de 2021, cuenta al momento con un avance de 33% debido a 
trabajos realizados en los claros (soportes) de la vía. De acuerdo a lo informado 
por la Secretaría, el avance se origina por la atención de 85 claros del viaducto 
elevado que ya están concluidos. Mientras que el resto del porcentaje se mantiene 
en obras, lo que refiere a un 67% restante. Por otro lado, se informó que para la 
rehabilitación de la red se construyen dos claros correspondientes a la Zona Cero 
del accidente y otro correspondiente al Tramo Espejo, que se encuentra en las 
estaciones consecuentes. 
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 NI INFARTO DE AMLO NI TRASLADO DE EMERGENCIA, ENFATIZA ADÁN 
LÓPEZ 

  

La Jornada/ Emir Olivares y Alonso Urrutia 
Nota Informativa 
25/04/2023 
Política 
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Pág:PP-3 
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El presidente Andrés Manuel López Obrador no sufrió un desvanecimiento, ni 
infarto, ni fue trasladado de emergencia a la Ciudad de México, enfatizó el titular 
de la Secretaría de Gobernación (SG), Adán Augusto López Hernández, al 
encabezar la mañanera de ayer en ausencia del mandatario federal, quien por 
tercera ocasión resultó positivo a covid-19. Remarcó que el jefe del Ejecutivo 
federal "goza de cabal salud" y descartó las especulaciones en torno a una 
supuesta condición de mayor gravedad en su estado. Éstas, señaló, "son 
producto de la malquerencia de algunos (...) Eso quisieran, él mismo lo dijo ayer 
(en el tuit en el que informó sobre su contagio), está al 100 por ciento en cuanto 
a su salud cardiaca". 
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 EXIGEN ABOGADOS DE NY QUE AMLO GARANTICE INDEPENDENCIA 
JUDICIAL 

  

Diario Nocturno Eje Central/ Jonathan Nácar 
Nota Informativa 
25/04/2023 
Primera 
Jonathan Nácar 
Pág:PP-3 
Ciudad de México 

  

Al reiterar su condena por los ataques que ha "intensificado" el presidente Andrés 
Manuel López Obrador en contra del Poder Judicial de México, el Colegio de 
Abogados de la ciudad de Nueva York (City Bar) pidió a instancias internacionales 
exigir al gobierno mexicano que garantice independencia judicial y respete los 
tratados en la materia. Por segunda ocasión en ocho meses, la reconocida Barra 
de Abogados neoyorkina se pronunció en contra de las reiteradas críticas que 
aseguraron ha intensificado en las últimas semanas el mandatario mexicano en 
contra de representantes del Poder Judicial, tras la designación de la ministra 
Norma Lucía Piña Hernández como presidenta del Alto Tribunal. 
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 TRAMO 2 DEL TREN MAYA QUEDARÁ LISTO EN DICIEMBRE: TITULAR DE 
FONATUR 
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Nota Informativa 
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Al dar a conocer los avances en las obras del tramo 2 del Tren Maya, de 
Escárcega a Calkiní, en Campeche, el director general del Fondo Nacional de 
Fomento al Turismo, Javier May, sostuvo que de los 234 kilómetros, 94 ya han 
sido terminados. En paralelo, de los cinco viaductos y 108 pasos vehiculares, 
peatonales y de fauna se tiene un avance de 60 por ciento, por lo que esto 
confirma que la obra en su conjunto podrá inaugurarse en diciembre. Durante la 
conferencia en Palacio Nacional, ante la ausencia del presidente Andrés Manuel 
López Obrador, el secretario de Gobernación, Adán Augusto López, aseveró que 
la obra avanza sin contratiempos. A pregunta expresa sobre el presunto derrumbe 
de pilotes registrado en días pasados en uno de los tramos, respondió que 
"cuando se está pilotando, se está colocando determinada estructura, puede 
haber desplazamientos, pero nada que no se corrija de inmediato". El funcionario 
ratificó que la obra del Tren Maya va muy bien, conforme a lo programado, y debe 
estar ya en funcionamiento en diciembre de este año. 
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 GENERAN 12 MIL EMPLEOS EN TRAMO 2 

  

El Heraldo de México/ Noemí Gutiérrez 
Nota Informativa 
25/04/2023 
El país 
Noemí Gutiérrez 
Pág:5 
Indeterminado 

  

Unos 12 mil empleos se generan en el tramo 2 del Tren Maya, informó Jesús 
Ramírez Cuevas, coordinador general de Comunicación Social y vocero de 
Presidencia. Indicó que este tramo, que corre de Escárcega a Calkiní, lleva 94 
kilómetros de vía, y cuenta con 5 viaductos y 108 pasos con un avance en los 
trabajos de 60 por ciento. Además, se tienen 447 obras de drenaje y 143 obras 
inducidas con un progreso de 80 por ciento; 18 kilómetros de libramiento 
ferroviario y se cuenta con 100 por ciento del balasto, riel, durmiente. En un 
mensaje que publicó en su cuenta de Twitter, dijo que se rehabilitan y mejoran 
zonas arqueológicas de e Edzná y Xcalumquín. Además genera 12mil empleos. 
En la conferencia de prensa matutina, el secretario de Gobernación, Adán 
Augusto López Hernández, indicó que la construcción del Tren Maya se realiza 
sin contratiempos, además de que cumplen con todas las especificaciones 
técnicas que una obra de esta magnitud requiere. 
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 AEROLÍNEA MILITAR, PARA LOS USUARIOS DE LOS PROGRAMAS 
SOCIALES DE AMLO 

  

El Financiero/ Aldo Munguía 
Nota Informativa 
25/04/2023 
Empresas 
Aldo Munguía 
Pág:PP-18 
Ciudad de México 

  

La aerolínea paraestatal que el Gobierno pretende crear con el nombre de 
Mexicana de Aviación tendrá como principales clientes a los beneficiarios de 
programas sociales, además de que buscará operar rutas desatendidas por líneas 
aéreas nacionales utilizando el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) 
como base. Este planteamiento, consideran especialistas del sector, está lejos del 
camino de la rentabilidad, por lo que su instrumentación tendrá un elevado costo 
para el erario, además de que representará una competencia desleal para 
empresas aéreas y aeropuertos. Carlos Torres, experto en la industria aérea, 
explicó que, si bien el presidente ha justificado la creación de una aerolínea del 
Estado para buscar cubrir la falta de conectividad regional, lo acertado habría sido 
apoyar la ampliación de la cobertura de las aerolíneas que ya existen. 
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 SINALOA CONECTARÁ VUELOS CON EL AIFA 

  

Excélsior/ Aurora Zepeda 
Nota Informativa 
25/04/2023 
Primera-Nacional 
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Pág:14 
Ciudad de México 

  

Sinaloa estrenará diversas conexiones de vuelos, entre ellas, la de Culiacán al 
Aeropuerto Felipe Ángeles, a partir, del 11 de julio por Volaris, anunció el 
gobernador de la entidad Rubén Rocha Moya. En adición, se tendrá la conexión 
Ciudad Juarez-Mazadán por VivaAerobús, a partir del 1 de Julio y la conexión 
Culiacán-Terminal 2 del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México. 
También habló de la firma del convenio de la Alianza del Mar de Cortés, 
establecido entre la Secretaría de Turismo y los gobernadores de Sinaloa, Baja 
California, Baja California Sur, Nayarit y Sonora, concretado el pasado sábado. El 
mandatario estatal indicó que, ante el incremento de turistas previsto en base en 
esta y otras acciones, Sinaloa está trabajando para mejorar su conectividad 
aérea, facilitando los traslados y el acceso a otros mercados, como el caso de 
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Chihuahua, lo cual permitirá además fortalecer la estancia en el puerto, ante el 
ahorro que representa el traslado vía aérea. 
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 HECHOS Y SUSURROS / LA SALUD DEL PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR 

  

24 Horas/ Dolores Colín 
Columna 
25/04/2023 
Nación 
Dolores Colín 
Pág:7 
Nacional 

  

2. El campo Zama, que fue descubierto en 2017 y evaluado en 2019, ya tiene plan 
de desarrollo, mismo que fue presentado ante la Comisión Nacional de 
Hidrocarburos y en el que Petróleos Mexicanos que encabeza Octavio Romero 
Oropeza, será el líder de proyecto, pues va en conjunto con empresas como 
Wintershall Dea, Talos Energy Inc. y Harbour Energy plc. Se sabe que este plan 
incluye dos plataformas costa afuera, la perforación y terminación de 46 pozos, 
así como el transporte del aceite y gas producidos hacia las nuevas instalaciones 
terrestres de la Unidad en la Terminal Marítima Dos Bocas. El objetivo es obtener 
de ahí una producción de hasta 180 mil barriles por día de aceite, es decir, como 
10% de lo que produce actualmente el país. Con esto, PEMEX avanza en el 
cumplimiento de los objetivos de seguir incrementando su producción. 
Enhorabuena. 
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 FALTA DE RECURSOS APLAZA CATEGORÍA 1 

  

Reforma/ Saraí Cervantes 
Nota Informativa 
25/04/2023 
Negocios 
Saraí Cervantes 
Pág:1 
Ciudad de México 

  

A casi dos años de que la Administración Federal de Aviación (FAA) de Estados 
Unidos quitara a México la Categoría 1 en seguridad aérea, la falta de compromiso 
y de presupuesto han sido los principales factores que han retrasado su 
recuperación, señalaron analistas consultados por Reforma. Carlos Torres, 
especialista aéreo, expuso que algunos factores por los que México no recuperó 
antes la Categoría 1 son la falta de interés de Carlos Antonio Rodríguez Munguía, 

  

applewebdata://07701F00-94AC-4754-96C7-9BBE569FB137/#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230425&ptestigo=NVO_199191172_31644.PDF&a=0
applewebdata://07701F00-94AC-4754-96C7-9BBE569FB137/#Indice
https://www.especialistas.com.mx/genericas/rutapdfs.aspx?j=1&a=0&pfecha=20230425&ptestigo=NVO_PLANO_199191295_31645.PDF&a=0


 

ex titular de la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC). Jorge Abadie, de la 
Secretaría de Infraestrucutura, Comunicaciones y Transportes, dijo en un 
comunicado que todas las deficiencias encontradas por la FAA en la AFAC de 
México han sido resueltas, señaló el diario estadounidense. La Cámara de 
Diputados aprobó un proyecto de ley para abordar algunos otros problemas 
destacados por la FAA que requieren cambios legales. 
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 CRECERÍA 47% ENERGÍA SOLAR EN JALISCO 

  

Reforma/ Yunuen Mora 
Nota Informativa 
25/04/2023 
Negocios 
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Pág:3 
Ciudad de México 

  

Jalisco es el Estado con mayor capacidad instalada para general- electricidad a 
través de paneles solares. Se prevé que a fin de año crezca 47 por ciento, indicó 
Manuel Gómez, director de la Agencia Mexicana de la Industria Fotovoltaica 
(AMIF). "Ha venido creciendo en volumen de kilowatts instalados año con año, 
desde que se tiene estadística (2007). No es un crecimiento uniforme, pero hay. 
"Este año podría estar por encima de los 600 megawatts", afirmó en entrevista. 
'Al cierre del año pasado, Jalisco tenía capacidad para generar 407 megawatts a 
través de paneles solares, en 61 mil 706 contratos de interconexión de 
instalaciones de pequeña y mediana escala - principalmente viviendas y 
negocios—. Dicha capacidad es 16.3 por ciento mayor que los 349.99 megawatts 
del reporte de la primera mitad de 2022, de acuerdo con la Comisión Reguladora 
de Energía (CRE). Los 193 megawatts que Jalisco agregaría de capacidad este 
año alcanzarían para abastecer el consumo de unas 57 mil viviendas pequeñas. 
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 HACIENDA DESTACA AVANCES EN ENERGÍA RENOVABLE 
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Pág:17 
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El secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, destacó que en temas de 
energía, la actual administración no solo está enfocada en Petróleos Mexicanos 
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(Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE), sino también en la 
generación de energías renovables. Durante una cátedra llamada, "La economía 
mexicana ante los retos globales", el funcionario explicó que la inversión pública 
no está solo en grandes proyectos de infraestructura, "que son elefantes blancos, 
que solo crean cierta actividad y no generan vías de desarrollo sustentable"; sin 
embargo, puso como ejemplo el Plan Sonora en el norte del país. Ramírez de la 
O agregó que, principalmente en norte del país, el gobierno invierte "como no se 
había visto desde los años 70" en carreteras, incentivos fiscales y modernización 
de las aduanas para reducir el contrabando en la frontera; mientras que en el Sur 
lo hace en grandes proyectos para conectar la región con el resto del país. 
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Es una realidad que la producción de hidrocarburos disminuirá en los próximos 
30 años, mientras que las energías renovables pasarán del 10 al60 por ciento, 
proyectó Angélica Ruiz, directora regional de BP México. "Por este motivo, en BP 
estamos en proceso de transición, pasamos de ser una empresa de hidrocarburos 
a una empresa integrada de energía", explicó en un foro del Senado de la 
República. Para lograr este objetivo, la empresa invertirá en hidrocarburos 
resilientes, que son aquellos con menor contenido de dióxido de carbono y 
metano, así como en movilidad eléctrica y en energías como el hidrógeno verde. 
En tanto, Andrés Brügmann, vicepresidente de Hokchi Energy, señaló que los 
contratos de exploración y producción otorgados después de la reforma 
energética de 2013-2014 y que administra la CNH han beneficiado a México. 
"Hemos perforado 73 pozos exploratorios, de los cuales se han tenido 18 
descubrimiento, lo que equivale a mil 900 millones de recursos que se han 
encontrado", resaltó el ejecutivo. 
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 EXIGEN A SAPURA ENERGY QUE PAGUE 
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Pág:19 
Ciudad de México 

Al menos 30 empresas mexicanas iniciaron acciones legales en contra de Sapura 
Energy Mexicana por el impago de más de 32 millones de dólares por las 
subcontrataciones en obras y servicios que realizaron para Petróleos Mexicanos 
(Pemex) y clientes como Hokchi y ENI para sus plataformas de la Sonda de 
Campeche, Litoral de Tabasco y Veracruz. "El incumplimiento de pago por parte 
de Sapura Energy Mexicana ha causado la quiebra de algunas, y a otras ha 
puesto en riesgo su viabilidad operativa y financiera por no poder hacer frente al 
pago de créditos vencidos, pago a trabajadores, obligaciones fiscales, pago a 
proveedores, entre otras", señalaron en un comunicado. La subsidiaria de Sapura 
Energy suspendió el pago a proveedores de servicios en México, desde el último 
trimestre de 2021 pues enfrenta problemas financieros y legales a nivel global. 
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 NEARSHORING DARÁ UN EMPUJÓN AL ALUMINIO 
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La relocalización o nearshoring en Norteamérica beneficiará a la industria del 
aluminio en México, en la que se proyecta que la producción del metal crezca 
hasta 18 por ciento anual en este 2023, de acuerdo con voceros de la Cámara 
Nacional de Aluminio (Canalum), quienes mencionaron que el año pasado se 
produjeron 2.5 millones de toneladas en el país. En conferencia de prensa, el 
presidente de la Cámara, Julio César Martínez, mencionó que la industria se verá 
principalmente beneficiada por el desarrollo de la industria automotriz y vivienda, 
las cuales representan 40 y 30 por ciento de la producción total nacional para la 
generación de sus productos. "Actualmente México ocupa entre el cuarto y quinto 
lugar como productor de aluminio a nivel mundial, en América Latina es el 
segundo (...) México podría avanzar lugares en el ranking", dijo el presidente de 
la Cámara. 

  

Ir al Índice 

  

 
 EN PAUSA, 356 MIL MDD EN INVERSIONES 

  

El Heraldo de México/ Yazmín Zaragoza 
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25/04/2023 
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Mercados 
Yazmín Zaragoza 
Pág:PP-16-17 
Indeterminado 

Alrededor de 35 mil millones de dólares en inversiones extranjeras potenciales 
están detenidas por la incertidumbre en empresarios a causa de iniciativas como 
la Reforma Administrativa propuesta por el Ejecutivo, aseguró la Confederación 
Patronal de la República Mexicana (Coparmex). José Medina Mora, presidente 
del organismo, en entrevista con El Heraldo de México, hizo un llamado a los 
legisladores para que no se apruebe la Reforma Administrativa, "es contraria al 
Estado de Derecha, nos parece que es una ley que no lleva desarrollo del país, 
nada una buena señala inversionistas nacionales ni extranjeros". Indicó que entre 
las razones por las que se han detenido esas inversiones, aún cuando las 
empresas extranjeras ya tienen aprobados los proyectos y hasta el presupuesto, 
se debe primero, por las consultas en materia energética en el Tratado entre 
México Estados Unidos y Canadá (TMEC), con respecto a las condiciones de 
igualdad que se firmaron en el acuerdo comercial. 
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"El Inai es un triunfo de la ciudadanía en el ejercicio de transparencia y rendición 
de cuentas" por lo que no les gusta a los gobiernos, afirmó José Medina Mora, 
presidente de Coparmex, quien pidió que el Senado de la República elija ya a los 
tres consejeros que faltan para que puedan cumplir con su labor. En entrevista 
con Pascal Beltrán del Río para Imagen Radio, Medina Mora señaló que la 
Coparmex y 14 organismos más están pidiendo al Senado de la República 
nombrar en esta semana a los tres comisionados del INAI que faltan, ya que es 
la última del periodo ordinario de sesiones. 
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 APODACA DESTACA EN VALOR DE INSUMOS NACIONALES PARA 
MAQUILAS 
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Pág:36 
Ciudad de México 

Apodaca es el municipio que registra el mayor valor de insumos nacionales 
consumidos por los establecimientos manufactureros con programa IMMEX, 
indica un análisis de la Confederación Patronal de la República Mexicana 
(Coparmex) Nuevo León, con datos de Inegi. Apodaca sumó en el primer mes del 
año un valor de 7,677 millones de pesos, de insumos nacionales ?materias primas 
y envases y empaques-- que se incluyen al proceso productivo de la industria 
maquiladora. Le siguieron los ayuntamientos de Torreón (7,086 millones), 
Querétaro (5,572 millones), San Luis Potosí (4,910 millones) y Santa Catarina 
(4,314 millones de pesos). Por otra parte, el valor de los insumos nacionales 
consumidos por la industria maquiladora en Apodaca representó en enero --del 
total de insumos extranjero y nacional-- el 33.8 por ciento. 
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 ROSALÍA Y MLB DEJARAN 2,800 MDP EN CDMX 
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La Confederación Patronal de la República Mexicana en Ciudad de México 
(Coparmex CdMx) estimó que el concierto de la cantante Rosalía y el juego de la 
Mejor League Baseball (MLB) en la capital del país dejarán una derrama 
económica de 2 mil 800 millones de pesos. Detallaron en un comunicado que 
dicho dinero ayudará a impulsar la reactivación económica de la metrópoli tras la 
crisis provocada por la pandemia de covid-19, cuyo cierre de actividades a nivel 
nacional e internacional durante 2020, 2021 y una buena parte de 2022 afectó la 
productividad en Ciudad de México. 
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** Ojalá que Andrés Manuel López Obrador no haya visto la mañanera de ayer, 
porque seguramente ahora sí le dio un soponcio. Y es que Adán Augusto López 
nomás no pudo mantener el rating del show matutino. De hecho, el secretario de 
Gobernación tuvo que -literalmente- llenar de invitados la conferencia de prensa 
(...) Pese al elenco estelar, la mañanera duró "apenas" una hora con 45 minutos. 
Da la impresión de que el secretario de Gobernación tenía la encomienda de 
ocupar el tiempo, pero sin tocar a fondo el tema más importante: el misterioso 
estado de salud del presidente de México. Por más que en la 4T les baste una 
palabra de AMLO para santiguarse, la República requiere algo más concreto (...)  
 
** Un año, nueve meses y 12 días se tardó Jesús Seade en presentarle sus cartas 
credenciales a Xi Jinping, tras haber sido ratificado por el Senado como 
embajador ante el gobierno de China, en el muy lejano 13 de julio de 2021 (...)  
 
** ¿La inflación se está comiendo sus ahorros? No sufra más: invierta en bardas. 
El mercado de bardas en la Ciudad de México ha tenido un alza que ya la 
quisieran las acciones de Tesla. Y no es para menos, pues prácticamente todos 
los aspirantes a la Jefatura de Gobierno andan tapizando las bardas de la capital 
con su nombre (...) A todos ellos se suma José Luis Rodríguez quien ya anda 
brocha en mano buscando bardas para pintar su nombre en Magdalena 
Contreras. 
 
** Según Claudia Sheinbaum la gente está orando por AMLO, pero la realidad es 
que no lo necesita. El Presidente está en muy buenas manos: lo internaron en 
una clínica del Insabi que no está terminada ni tiene equipo, pero ya fue 
inaugurada; su cardiólogo tiene 10 por ciento experiencia, pero eso sí, 90 por 
ciento de honestidad; la receta se la va a surtir el IMSS en unos 3 meses; lo 
atienden médicos cubanos que son supervisados por Hugo López-Gatell (...) ¡Ni 
en Dinamarca! 
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** Nos comentan que el que ayer salió del marasmo político fue Jesús Seade Kuri, 
quien un año y siete meses después de su nombramiento, por fin, pudo entregar 
al presidente de la República Popular de China, Xi Jinping, sus cartas 
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credenciales como embajador de México ante esa nación (...) el mandatario 
mexicano le envió una carta al presidente Jinping en la que pide su ayuda para 
contener el flagelo del fentanilo. Sin embargo, nos hacen ver, si la respuesta oficial 
a la carta que AMLO envió toma la misma ruta que la de las cartas credenciales, 
la respuesta llegará cuando el presidente López Obrador esté ya en su finca de 
Palenque (...) 
 
** La jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, criticó a los 
alcaldes panistas que han empezado a promocionarse en bardas y 
espectaculares en la ciudad, sin que aún sea tiempo de campañas electorales; 
llamó a la ciudadanía a denunciar estas prácticas ilegales (...) si los ciudadanos 
le toman la palabra, varios miembros de su partido podrían salir también 
denunciados, incluyendo ella misma (...) la pelea por el 2024 está muy adelantada 
y hay una #GuerraDeBardas.  
 
** Muy cuesta arriba se ve la posibilidad de que se logre que la comparecencia de 
los titulares del gabinete de Seguridad se reprograme para esta semana (...) Nos 
comentan que los legisladores del grupo radical de Morena harán hasta lo 
imposible para que no se concrete la comparecencia de los funcionarios federales 
(...) Lo bueno es que cuando se aprobó la autorización para que las fuerzas 
armadas permanezcan en las calles (...) el gobierno prometió que de manera 
regular acudirían ante el Poder Legislativo a rendir cuentas. 
 
** Tal y como se lo adelantamos en este espacio la semana pasada en la Cámara 
de Diputados, la bancada de Morena y sus aliados metieron el acelerador para 
aprobar las iniciativas del Presidente. Primero avalaron la Ley Minera (...) así 
como la reforma para crear una aerolínea del Estado. Ayer pasó la reforma para 
endurecer el castigo a la tala ilegal y la llamada Ley Fentanilo (...) hoy van por (...) 
desparecer a la Financiera Rural, la reforma para que los impuestos a servicios 
hospedaje se destinen al Tren Maya, así como la polémica Ley en materia de 
Ciencia, Tecnología y Humanidades. 
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** Que el líder de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, desestimó el 
emplazamiento de su homólogo en el Senado, Ricardo Monreal, para un periodo 
extraordinario de sesiones en mayo a fin de desahogar la gran carga de trabajo 
legislativo, y más aún, instó a los senadores a discutir y votar entre martes, 
miércoles y jueves una decena de reformas propuestas por el Presidente (...) 
 
** Que con el tercer contagio de covid del presidente AMLO, la actividad en 
Palacio Nacional bajó considerablemente y en el segundo día de convalecencia 
solo se vio en el lugar a personas cercanas, como el titular de Fonatur, Javier 
May, y a mediodía llegaron el jefe de la ayudantía y sombra del mandatario, Daniel 
Assaf, así como la encargada de las redes sociales, Jessica Ramírez (...) 
 
** Que había mucha expectativa entre ONG sobre el informe de labores de la 
fiscal capitalina, Ernestina Godoy, quien destacó que los delitos de alto impacto 
disminuyeron 46.5 por ciento de 2019 a la fecha, porque esperaban novedades 
sobre Andrés Roemer, señalado por abuso sexual y refugiado en Israel, y el 
futbolista Arturo Ortiz por una denuncia similar, aunque no hubo reporte al 
respecto (...) 
 
** Que la presidenta nacional del Partido Verde, Karen Castrejón, confió en que 
dará resultado la alianza con UDC y su candidato en Coahuila, Lenin Pérez 
Rivera, a quien llamó "un representante de la verdadera izquierda". Eso sí, la 
lideresa aprovechó para comentar que el PVEM y su abanderado seguirán 
apoyando la 4T de AMLO, por lo que su proyecto estatal atenderá la necesidad 
de millones (...) 
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** 1. El Pleno de la Suprema Corte (...) Invalidó el artículo donde se preveía la 
facultad de la Guardia Nacional, cuyo titular es el general David Córdova Campos, 
para llevar a cabo operaciones encubiertas y de usuarios simulados. Lo 
consideran una técnica de investigación prevista especialmente para el Ministerio 
Público que podría dar lugar a la obtención de pruebas ilícitas (...) No obstante, el 
pleno validó diversos preceptos de la ley sobre las facultades de la GN dirigidas 
a la prevención del delito. La discusión continuará, mínimo, para la próxima 
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sesión. Y si hay impugnaciones... va para largo. 
 
** 2. La ministra Loretta Ortiz Ahlf negó la suspensión que solicitó el Instituto 
Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos 
Personales para poder seguir sesionando con sólo cuatro de sus consejeros, en 
lo que se designa a los tres que hacen falta (...) La notificación de admisión a 
trámite establece que se niega la suspensión, por lo que el organismo queda 
imposibilitado para sesionar y resolver asuntos hasta que la Corte resuelva el 
juicio constitucional. Lo que a algunos les dará un gusto inusual. 
 
** 3. Después de que la Suprema Corte no concedió la suspensión para que el 
Pleno del Inai sesione con cuatro integrantes, el órgano garante evaluará la 
posibilidad de acudir ante la Corte Interamericana de Derechos Humanos, planteó 
el comisionado Adrián Alcalá Méndez. Afirmó se mantienen trabajando y luchando 
por los derechos de acceso a la información (...) "Esperamos que la ministra 
(Loretta Ortiz) nos conceda la suspensión, pero si no nos la concede, por alguna 
razón que ella tenga, presentaremos la reclamación correspondiente", enfatizó 
(...) 
 
** 4. Con el voto en abstención del panista Alfredo Botello, la Comisión de 
Gobernación aprobó por mayoría que el Senado solicite al Gobierno de la CDMX, 
de Claudia Sheinbaum, que modifique el nombre del Zócalo capitalino para que 
se llame Plaza de la Constitución (...) Y deje de llamarse Plaza de la Constitución 
por la Constitución de Cádiz (...) Así, a casi 202 años de la declaración de 
Independencia de México, el Senado pide que el Zócalo capitalino también se 
independice de su origen español (...) 
 
** 5. El canciller Marcelo Ebrard agradeció los mensajes de apoyo de líderes 
mundiales que han deseado una pronta recuperación al presidente Andrés 
Manuel López Obrador, luego de que diera a conocer que se contagió de covid-
19 por tercera ocasión. "Hemos recibido muchísimos mensajes, cosa que 
agradecemos, hemos recibido mensajes de la Unión Europea, de buena parte de 
América Latina, del Caribe, de Asia y a todos les agradecemos cumplidamente 
sus buenos deseos para México y el pronto restablecimiento de nuestro 
Presidente (...) Le deseamos lo mejor, pronto restablecimiento", dijo. Una pausa 
en el camino, nada más. 
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** La tragedia en la estación migratoria de Ciudad Juárez no detiene, ni siquiera 
inhibe, el flujo migratorio (...) Conforman un Viacrucis Migrante. Su cruzada lleva 
ese nombre para visibilizar, dicen, el calvario que para ellos supone cruzar 
México. Un contingente de 4 mil personas dejó Chiapas y emprendió camino hacia 
el norte (...) La responsabilidad del gobierno mexicano en el acompañamiento y 
custodia de los migrantes es enorme. Hay muchísimo por hacer, pocos recursos 
y escasa voluntad política (...) 
 
** Dicen en Coahuila que el político mejor calificado por la población no es alguno 
de los candidatos (...) sino el gobernador en funciones, Miguel Riquelme (...) casi 
ningún político se atrevería a hacerse la prueba del estadio como lo hizo Riquelme 
que asistió al partido entre Algodoneros y Sultanes y se tomó la foto con el equipo 
de casa (...) Todavía falta más de un mes de campaña y aunque hay una clara 
tendencia a favor de Manolo Jiménez nada se puede dar por consumado (...) 
 
** Las corcholatas están desaforadas, los columnistas pelotean las posibilidades 
reales de cada uno, sus alianzas, sus campañas adelantadísimas. Tal parece que 
la sucesión es un asunto que compete solo a los aspirantes de Morena, porque la 
oposición está desde hace muchos meses a bajo impacto, casi imperceptible. El 
PRI dio una noticia buena y otra mala. La buena para ellos es que el gobernador 
de Durango, Esteban Villegas, se decantó tricolor (...) La mala es que sigue sin 
saber qué hacer rumbo al 2024 (...) No se crea que PAN y PRD están más 
avispados. Nada de eso todos están en voto de silencio por lo que las corcholatas 
morenistas dominan la plaza (...) 
 
** Los promotores de la presión física, a través de un plantón frente a las puertas 
de la Suprema Corte, están jugando con fuego. ¿Qué pretenden? Acaso que uno 
de los más acelerados agreda físicamente a los ministros por el pecado de no 
obedecer a AMLO. El gobierno de la ciudad y el gobierno federal tienen la 
responsabilidad de salvaguardar el edificio principal de la SCJN y todas las demás 
oficinas que tenga la Corte. Si algo se sale de control será su responsabilidad (...) 
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Durante una semana (desde el lunes 17 de abril y hasta el pasado sábado), sin 
que muchos medios dieran cuenta de ello, la doctora Beatriz Gutiérrez Müller hizo 
una gira en la que se dedicó a visitar y recorrer varios países del Caribe, (...) en 
lo que ella misma denominó el "Proyecto de Recuperación de Archivos Históricos 
en América Latina y El Caribe" (...) Al ver los videos editados y musicalizados que 
compartió en sus redes sociales la señora Gutiérrez Müller, es inevitable recordar 
la imagen de la "compañera María Esther", la famosa esposa del presidente Luis 
Echeverría que gustaba de acompañar a su esposo en sus recorridos por todo el 
mundo (...) Tal vez (Gutiérrez Müller) no acompañe tanto al presidente en sus 
giras por el país, pero también la "compañera Beatriz" tiene sus propias giras. 
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El gobierno no mintió cuando dijo que el presidente Andrés Manuel López Obrador 
tenía covid-19. Lo que ocultó es que el virus le produjo un infarto. Hasta anoche 
no estaba claro cómo iban a informar hoy por la mañana, ni tampoco si aceptarían 
que el Presidente había tenido una afección cardíaca seria, pero que lo tiene por 
ahora fuera de peligro (...) Al momento de escribir esta columna no se sabía de 
las conclusiones, pero, de acuerdo con fuentes gubernamentales, estaban 
reunidos los responsables de seguridad, economía y salud (...) El secretario de 
Gobernación, que desde ayer al mediodía interrumpió todas sus actividades 
político-electorales para estar atento a lo que sucedía con el Presidente, no pudo 
con el paquete (...) Había demasiada especulación y también empezaba a 
trascender información (...) No se sabía hasta el cierre de la columna si dejarían 
que fuera el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, y/o los médicos que 
atienden al Presidente (...) Tampoco se sabe si revelarán que llegó de Mérida a 
revisión al hospital naval y de ahí lo trasladaron al hospital militar (...) 
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El Presidente dio a conocer este domingo que se había vuelto a contagiar de covid 
y cancelaba su gira en Yucatán para volver a la Ciudad de México. La jornada 
comenzó al salir del hotel Fiesta Americana del emeritense Paseo de Montejo 
para trasladarse a la Base Aérea Militar, BAM, número 8 donde estaba 
programado un desayuno para revisar los avances de obra de los dos últimos 
tramos del Tren Maya a cargo de la Sedena. Desde el lobby fue abordado por un 
ensombrerado con una carpeta que lo siguió hasta la Suburban que lo llevó a la 
BAM. El sábado ya se había sentido mal, como agripado, lo que siguió el domingo 
(...) Los reporteros de la fuente no estaban porque esas reuniones son siempre 
privadas y así se los había ratificado Jesús Ramírez, que ese día no lo 
acompañaba pues estaba en Nezahualcóyotl apoyando la campaña de Delfina 
Gómez (...) 

  

Ir al Índice 

  

 
 RAZONES / LA SALUD DEL PRESIDENTE 

  

Excélsior/ Jorge Fernández Menéndez 
Columna 
25/04/2023 
Primera-Nacional 
Jorge Fernández Menéndez 
Pág:8 
Ciudad de México 

  

Lo sucedido este fin de semana con la enfermedad del presidente López Obrador, 
que, por tercera ocasión, según la información oficial, fue detectado con covid-19, 
demuestra la forma en que se maneja la comunicación gubernamental: sin 
transparencia, con claroscuros, y sin proporcionar realmente información, 
tratando de ocultarla o adecuarla a sus necesidades de coyuntura El presidente 
López Obrador estaba el domingo en Yucatán cuando se sintió mal. Según el 
Diario de Yucatán, se desvaneció. Cierto o no, tuvo que suspender la gira que 
realizaba por el estado y ser trasladado de urgencia a la Ciudad de México, luego 
de que se le detectó covid. Según dijo hoy en la mañanera el secretario de 
gobernación, Adán Augusto López, el Presidente se encuentra en Palacio 
Nacional, recuperándose (...) Desde la mañana cuando el Diario de Yucatán 
informó del malestar presidencial, sólo tuvimos el desmentido, que resultó falso, 
de Jesús Ramírez, a las tres de la tarde, cuando ya estaba en la Ciudad de México 
desde hacía bastante tiempo, se publicó el tuit presidencial, sin mayor 
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información, salvo que tenía covid, y hasta la mañanera de ayer no hubo ninguna 
otra información oficial (...) 
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Andrés Manuel López Obrador, 69 años, se obstina en convencer a los 
ciudadanos de que está "al 100" para enfrentar las presiones, fatigas y cargas 
propias de la Presidencia de la República. Sus reiterados problemas de salud lo 
desmienten. Sufrió un infarto al miocardio en 2013. Le hicieron un cateterismo en 
enero de 2022. Este procedimiento se utiliza para destapar y/o colocar un stent 
en una arteria. Se los dice alguien que ya pasó por allí. A menos de que 
oficialmente tengan otros datos, un hombre así no goza de cabal salud (...) La 
falta de un parte médico oficial ha dado lugar a que algunos vivales difundan toda 
clase de falsas versiones sobre el estado de salud del tabasqueño. El periodista 
Joaquín López-Dóriga tuvo que salir a desmentir un tuit que apareció en una 
cuenta clonada sobre la supuesta "muerte" del Presidente en el hospital militar. 
"Es mentira que sea de mi cuenta", escribió (...) 
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Ante todo, al Presidente le deseo una pronta y completa recuperación en su tercer 
contagio de covid-19. Yo tengo serias diferencias ideológicas con López Obrador. 
A lo largo de su carrera, creo que ha cometido errores significativos que he 
criticado en su momento. Él, por su parte, en lugar de responderme con 
argumentos, me ha ofendido en algunas de sus conferencias mañaneras. No 
obstante los insultos y las diferencias, lo respeto como ser humano y Presidente 
de México (...) La salud de un individuo común y corriente pertenece no al ámbito 
de lo privado, sino de lo íntimo. Las condiciones físicas y mentales de una persona 
es de la información más reservadas que puede haber. Cuando alguien se 
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enferma, tiene todo el derecho de no decirle nada a nadie. Incluso puede 
mantenerlo en secreto de sus familiares más cercanos, si así lo desea. Cada 
quien, de acuerdo a sus convicciones, que decida hasta qué punto hace públicas 
sus enfermedades (...) 
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** Pemex, que lleva Octavio Romero, no es la única empresa que mantiene 
adeudos con sus proveedores en México. También está Sapura Energy 
Mexicana, una subsidiaria de la empresa de Malasia Sapura Energy que preside 
Dato" Mohammad Azlan Abdullah, la cual es proveedora de servicios integrados 
para el sector petrolero en las actividades de exploración, descubrimiento y 
producción de petróleo y gas. La compañía, que tiene contratos con distintas 
petroleras como Pemex, Hokchi Energy y Eni, suspendió sus pagos a 
proveedores desde el último trimestre de 2021, lo que le trajo problemas legales 
y financieros. El impago de Sapura ha llevado al límite a pequeños y medianos 
proveedores mexicanos, algunos incluso al grado de la quiebra por la inviabilidad 
operativa y financiera, al afectar desde el pago de créditos hasta salarios (...) Las 
empresas también hacen un llamado para que el Gobierno mexicano inicie 
conversaciones con su par de Malasia. 
 
** Pese a las dificultades del entorno, tanto local como global, el sector energético 
en el País busca abrirse oportunidades, camino que está tomando Rystad Energy, 
una empresa noruega de consultoría que estrenó su sede en México. Su objetivo 
es atender clientes, entre los que se cuenta como potenciales a Pemex, CFE o 
cualquier empresa que realice actividades en el sector energético, desde petróleo, 
gas y renovables, hasta banca, industria y transporte que requieran análisis de 
mercados y datos para la toma de decisiones (...) La estrategia abarca toda la 
cadena de valor de las fuentes de energía que pueden servir a sus clientes, desde 
la producción hasta el consumo y el comportamiento en los mercados. 
 
** Los problemas de incumplimiento de pago y riesgo de financiamiento en los 
que varias Sofomes se encuentran con Financiera Nacional de Desarrollo (FND) 
se extendieron a las uniones de crédito (...) De acuerdo con la calificadora PCR 
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Verum, Agrícola del Mayo presenta un adeudo total de 52 millones de pesos con 
FND, de los cuales, 16 millones de pesos son pagaderos en 2023 (...) Agrícola 
del Mayo facilita el financiamiento a sus asociados a través de créditos de 
habilitación y avío, refaccionarios o préstamos simples. Actualmente cuenta con 
más de 350 socios, así como 95 acreditados enfocados principalmente al cultivo 
de trigo, cártamo, garbanzo, frijol y algodón. 
 
** La Cámara de Comercio México-Israel se prepara para un cambio en su 
liderazgo, pues llega a la presidencia Sony Chalouh Jrad, en sustitución de Meny 
Smara Cohen. La nueva directora de la institución será Brenda Ruiz, experta en 
asuntos públicos. Este año se cumplen 23 años del Tratado de Libre Comercio 
entre México e Israel. Entre los productos del intercambio de estos dos países 
están maquinaria y productos eléctricos, materias primas como caucho y 
soluciones tecnológicas (...) Para el nombramiento, se prepara una ceremonia de 
cambio de presidencia que se llevará a cabo el próximo 9 de mayo y contará con 
la presencia del Embajador Zvi Tal. 
 
** Germán González Bernal... Al frente de la Cámara Nacional de la Industria de 
Restaurantes y Alimentos Condimentados (Canirac) por segundo periodo 
consecutivo, para 2023-2024, este capitán tiene entre sus principales tareas la 
profesionalización de la industria, la difusión del legado gastronómico y su 
consolidación como un centro informativo para el sector. 

Ir al Índice 

  

 
 CORPORATIVO / AUTOPISTAS INTELIGENTES 

  

El Heraldo de México/ Rogelio Varela 
Columna 
25/04/2023 
Mercados 
Rogelio Varela 
Pág:17 
Indeterminado 

  

En los últimos 30 años la economía de China ha tenido la más rápida expansión 
de una nación en la historia y todo apunta que a partir de las nuevas tecnologías 
ese crecimiento se mantendrá (...) Entre los proyectos que estarán listos este 
mismo año anote la autopista de 20 kilómetros que conecta al aeropuerto con el 
centro de Hangzhou, una ciudad que en septiembre próximo celebrará la décima 
novena edición de los Juegos Asiáticos (...) Hangzhou es una ciudad de 20 
millones de habitantes que en el pasado fuese sede la reunión del G-20 y tiene 
grandes atractivos turísticos. La red de telecomunicaciones de Huawei para dicho 
proyecto se basa en fibra óptica, lo que imaginará abre una oportunidad para 
países como México en la gestión de autopistas, aunque en el futuro se podrá 
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complementar con redes inalámbricas 5.5G según las necesidades de cada 
empresa concesionaria (...) 
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Hoy habrá una reunión en el AICM (...) Ccon las representantes de las aerolíneas 
en la que participarán funcionarios de la SICT, Seneam y AFAC en la que 
auténticamente se les leerá la cartilla, porque les darán a conocer las nuevas 
medidas que en forma conjunta adoptarán las autoridades del sector para poner 
orden en los slots u horarios de despegue y aterrizaje (...) La primera medida que 
adoptó es que en las pantallas del AICM ya sólo aparecen los horarios asignados 
y no los vendidos por las aerolíneas, (...) La mayor sanción es que, si un vuelo no 
tiene el horario de salida oficial o el asignado, se le informará a la aerovía que no 
se le autoriza el plan de vuelo, no se le asignará posición de vuelo (...) 
Evidentemente, esta medida generará muchos problemas para los usuarios (...) 
Nuevamente se deja al usuario la responsabilidad de checar si el horario del 
boleto que ya adquirió es o no el oficial, a través del portal del AICM, y también 
se enviará la información a la Profeco para sanciones (...) 
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Es positivo ver al secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, inaugurar la 
Cátedra UNAM y recordar a los estudiantes de la máxima casa de estudios que 
la cátedra es un nexo con los egresados de la UNAM para retomar puestos y 
prepararlos en la función pública. El último presidente economista egresado de la 
UNAM fue Carlos Salinas (...) Necesaria y positiva es la nueva vinculación de 
Hacienda con la UNAM. Rogelio Ramírez de la O aprovechó su estancia en la 
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UNAM para comparar sexenios y buscar que el obradorismo salga bien librado en 
la historia económica (...) Además, Ramírez de la O comentó cómo en la 
recuperación actual el consumo privado ha tenido una fuerte presencia de hasta 
el 70% en la recuperación (...) Importante la presencia de Ramirez de la O dando 
un impulso a la UNAM y su Facultad de Economía, y ya deja ver su cierre sexenal 
y cómo quiere que se vea en deuda y consumo. 
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Hoy será la segunda ocasión en que comparezca la gobernadora del Banco de 
México al Senado para rendir el informe que le obliga su ley ante los miembros 
de la Comisión de Hacienda, que preside Ernesto Pérez Astorga Momento 
interesante porque la Ley del Mercado de Valores, que el senador está 
presentando, incluye varias referencias al Informe del Sistema Financiero que 
elabora el Banxico, de tal suerte que podría abrir un espacio para que se comente 
el contenido de la iniciativa que tiene tan entusiasmado al gremio bursátil, ante la 
posibilidad que ofrece de reducir trámites y simplificar procesos para que 
empresas medianas puedan levantar capital o deuda en el mercado (...) La 
inflación ha bajado, lento pero constante, aunque la subyacente se mueve en 
sentido contrario, en alimentos y hasta en servicios. Supongo que la gobernadora 
hablará y contestará las preguntas referentes a esa relación entre inflación y 
tasas, además del estado que guarda el sistema financiero (con énfasis en 
penetración) y no dude que conozcamos un poco más de la plataforma que 
ofrecerá para que los que aspiran a un crédito puedan poner su oferta, para que 
desde ahí los ofertantes de crédito (no sólo bancos) le presenten alternativas 
(como en supermercado de créditos) (...) 
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Pág:PP-6 
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Atención con el curso que está tomando el proceso de venta de Banamex, donde 
el gobierno del presidente López Obrador parece estar empeñado en 
descarrilarlo. Esta semana y particularmente hoy va ser un día determinante, pues 
si el Senado aprueba la inciativa de la Ley Minera sin moverle una coma de que 
como le llegó de Diputados, la oferta de Germán Larrea se caerá (...) Se habla de 
que Javier Arrigunaga, que precisamente fue contratado por Larrea para que lo 
asesorara, junto con el ex secretario de Hacienda, Pedro Aspe, continuaría 
adelante en las negociaciones con Citi. El también ex director de Banamex estaría 
acompañado por el grupo de Roberto Hernández y Alfredo Harp, más otros 
inversionistas, incluido Larrea en menor medida, que buscarían adquirir un 20% 
del grupo (...) Larrea se cayó del pedestal a donde nadie se explica cómo que fue 
que llegó, dado que era, junto con Claudio X. González, Alejandro Ramírez, 
Alberto Bailleres y Eduardo Tricio, los que operaron al interior del Consejo 
Mexicano de Negocios para evitar que ganara la elección de 2018 (...) 
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Pobre cúpula panista, tan fina ella, porque por su corrupción galopante y 
documentada, ahora se dice víctima de "persecución política", según denuncian, 
entre otros, Santiago Creel y Marko Cortés, al grito de 
#todossomosdelcártelinmobiliario. ¿Y de qué la acusan? Prácticamente de nada, 
una bicoca: de obtener ilegalmente 7 mil 142 millones de pesos, hasta ahora, vía 
el cártel inmobiliario que opera en la alcaldía Benito Juárez de la Ciudad de 
México (...) No es nuevo el expediente de esa banda de ladrones, pero la 
intensidad de la "persecución política" de quienes dicen sufrirla va en aumento 
según crece el número de detenidos por la justicia capitalina, todos relacionados 
con el cártel inmobiliario (...) La alcaldía Benito Juárez ha sido "gobernada" 
ininterrumpidamente por el PAN desde el año 2000 (...) He ahí, pues la 
"persecución política" de la que tanto se quejan Creel, Cortés y su banda. 
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Debieran ser muchas las lecciones obtenidas en el episodio del domingo pasado, 
cuando el presidente reportó haberse contagiado por covid. Las lecciones son 
para el gobierno, pero también para la sociedad. Permítame resumirlas. 1-El tema 
de la credibilidad (...) 2-El tema de la polarización. Las expresiones que se 
captaron en redes sociales y en conversaciones en el mundo digital a propósito 
de la salud presidencial muestran la enorme polarización que tenemos (...) 3-Las 
especulaciones y los riesgos (...) Si la credibilidad es algo que ya no preocupa al 
gobierno, por lo menos sí debiera preocuparle el riesgo de una reacción 
desmedida en los mercados (...) La estabilidad política, social y financiera del país 
requiere a un presidente de la República que esté razonablemente bien de salud. 
Así que, ojalá que muy pronto mande un video que elimine especulaciones y en 
pocos días vuelva a estar a cargo de las conferencias mañaneras. 
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El vicealmirante Carlos Velázquez Tiscareño sigue tomando medidas para 
reordenar la operación del AICM, las cuales no van en contra de los usuarios de 
la terminal aérea, puesto que poner en orden las operaciones disminuye los 
congestionamientos tanto en las instalaciones como en el retraso y cancelación 
de vuelos (...) No se trata de medidas unilaterales, sino acordadas con todo el 
sector de la aviación (...) De acuerdo con fuentes vinculadas al sector aeronáutico 
que han venido trabajando con la administración del AICM, estaría por anunciarse 
una segunda fase en este programa de reordenamiento. Se ha trabajado en 
acciones tales como que la Agencia Federal de Aviación Civil no autorice vuelos 
que no cuenten con horario de salida (...) En este nuevo esquema, una vez que 
el AICM reciba la información de que el vuelo no puede ser operado (...) Se trata 
de un paquete en el sentido correcto dentro de un camino de renacimiento del 
AICM como, cada vez más, los usuarios pueden ir corroborando. En junio el 
remozamiento de las instalaciones deberá ser mucho más evidente. 
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El pasado domingo, en Mérida, en una gira de supervisión de las obras del Tren 
Maya, el presidente AMLO presentó síntomas de covid-19. Tras resultar positivo 
a esa enfermedad en una prueba, volvió a la capital para aislarse y recibir atención 
médica. El hecho desató especulaciones y falacias en medios informativos, como 
que había sufrido un desmayo o incluso un infarto que habría requerido de un 
traslado de urgencia a bordo de una ambulancia aérea, pese a que desde las 
primeras horas de la tarde el propio mandatario dio a conocer la situación y aclaró 
que no se trataba de nada grave (...) Las especulaciones continuaron ayer, pese 
a que el secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, a cargo de 
la conferencia matutina en ausencia de su titular, aportó precisiones sobre la 
condición del titular del Ejecutivo federal. Desde luego, la salud de los 
gobernantes es en cualquier país un asunto de legítimo interés noticioso, político 
y social, pero ello no justifica la invención, la mendacidad y la insistencia en 
enfoques alarmistas que no guardan relación con la realidad (...) 
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